

Glückwunschtelegramm des Zentralkomitees  
zum Start und zur erfolgreichen Landung  
des ersten bemannten Weltraumschiffes

Die Sowjetwissenschaft hat einen gewaltigen Sieg errungen. Ein Sowjetmensch ist in das Weltall vorgestoßen und wohlbehalten auf die Sowjeterde zurückgekehrt! Eines der kühnsten Unternehmen, das Menschen je vollbrachten, ist gelungen. Im Zeichen des Sozialismus, des Aufbaus des Kommunismus, ist ein Traum der Menschheit Wirklichkeit geworden. Was Kolumbus vor bald einem halben Jahrtausend vollbrachte, als er einen neuen Erdteil entdeckte, verblaßt vor dieser gigantischen Tat, die von der Überlegenheit einer Wissenschaft und Technik zeugt, die im Marxismus-Leninismus begründet ist.

Der erste Weltraumflug eines Sowjetbürgers kündigt allen Völkern und Staaten vom neuen Kräfteverhältnis in der Welt und dem Ziel der Völker des sozialistischen Weltsystems, die Wissenschaft in den Dienst der friedlichen Interessen der Menschheit zu stellen.

An diesem historischen 12. April 1961 beglückwünschen wir Sie, teurer Genosse N. S. Chruschtschow, und das ganze Sowjetvolk jubelnd zu dieser großen sieghaften Friedenstat und sind von frohem Stolz erfüllt, als Bürger der Deutschen Demokratischen Republik, als Freunde und Genossen an der Seite der Sowjetunion den Weg in eine glückliche Zukunft zu beschreiten.

*Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands*

Berlin, den 12. April 1961